
Mail vom 05.10.13

Liebe Tierfreunde, 

das von Ihnen angeregte Thema "Kastrationspflicht für Katzen" steht hier in Unna wieder auf der 
Tagesordnung. Der Arbeitskreis Kommunalpolitik der Piraten Unna diskutiert dieses Thema 
momentan ausführlich. Um uns eine Meinung bilden zu können, fehlen uns aber noch einige 
Informationen. Es wäre schön, wenn Sie uns einige Fragen beantworten könnten. 

Gibt es Schätzungen über die Größe der Streunerpopulation im Stadtgebiet Unna? Es ist mir klar, 
dass es da keine exakten Zahlen geben kann, aber vielleicht Schätzungen? 

Wie hoch ist der Prozentsatz von kranken Tieren in dieser Population und unter welchen 
Erkrankungen leiden die Tiere? 

Wie hoch schätzen Sie die Kosten einer effektiven Durchsetzung der Kastration in der 
Streunerpopulation? 

Wie soll mit den zahlreichen Bauernhofkatzen umgegangen werden? 

 Wie soll die Überwachung der Einhaltung der Bestimmungen praktisch umgesetzt werden? In 
Ihrem Schreiben an den Rat der Stadt Unna vom 31.08.11 dass dies durch die 
Außenstellenmitarbeiter des Ordnungsamtes im täglichen Geschäft mit erledigt werden könne. 
Dieses kommt uns nur schwer praktikabel vor, da zum einen die Mitarbeiter nicht im Umgang mit 
Katzen geschult sind, zum anderen kaum dazu in der Lage sein dürften festzustellen ob eine Katze, 
die ihnen begegnet, registriert und/oder kastriert ist. 

Wir sind alle dem Tierschutz verbunden und zum Großteil auch selbst Tierhalter, die die Augen 
nicht vor dem Tierelend verschließen. Wir sehen auch, dass es zur Vermeidung von Katzenelend 
klaren Handlungsbedarf gibt. Die Kosten dafür dürfen auch nicht nur dem Tierschutzverein 
angelastet werden. 
Die Kehrseite einer allgemeinen Kastrationspflicht kann natürlich auch sein, dass mehr Tiere von 
ihren Haltern ausgesetzt oder im Tierheim abgegeben werden. Dass Menschen, die bisher 
Streunerkatzen mit versorgen, dies dann wegen der rechtlichen Folgen nicht mehr tun und diese 
Tiere dem Hungertod preisgeben. 
Es stellen sich für uns da viele Fragen, vor allem nach der praktischen Umsetzung, die wir gerne 
offen und sachlich mit Ihnen diskutieren möchten. 

Mit freundlichen Grüßen 

Heike Palm 
Piraten Unna 


